



Universidad de Puerto Rico
Recinto Universitario de Mayagüez
SENADO ACADEMICO

CERTIFICACIÓN NÚMERO 14-63

La que suscribe, Secretaria del Senado Académico del Recinto Universitario de Mayagüez de la Universidad de Puerto Rico, **CERTIFICA** que en la reunión ordinaria celebrada el martes, 25 de noviembre de 2014 este organismo **APROBÓ** la **DENOMINACIÓN DE LA CANCHA DEL COLISEO RAFAEL A. MANGUAL CON EL NOMBRE DE CANCHA "ISRAEL GARCÍA LUCCA"**.

El informe se hace formar parte de esta certificación.

Y para que así conste, expido y remito la presente certificación a las autoridades universitarias correspondientes, bajo el sello de la Universidad de Puerto Rico a los veintiséis días del mes de noviembre del año dos mil catorce, en Mayagüez, Puerto Rico.


Judith Ramirez Valentin
Secretaria



LPM



13660/14

Aprobado
25/11/2014
JM

Certificación número

1463

14 NOV 10 P4:11

A: Miembros del Senado Académico

DE: 
Juan C. Martínez Cruzado
Presidente, Comité de Asuntos Claustrales

FECHA: 10 de noviembre de 2014

ASUNTO: Denominación de la cancha del Coliseo Rafael A. Mangual, cancha "Israel García Lucca"

El Comité de Asuntos Claustrales acordó recomendar favorablemente la petición por unanimidad del Departamento de Educación Física, respaldada a su vez por el Departamento de Actividades Atléticas, de denominar la cancha del Coliseo Rafael A. Mangual, cancha "Israel García Lucca". A tenor con la Certificación 02-19 del Senado Académico del RUM, se adjunta el Documento Explicativo que expone las razones para la recomendación. Se adjunta además las cartas de petición para la denominación y el *curriculum vitae* de este distinguido colegial.

**Documento Explicativo del
Comité de Asuntos Claustrales
10 de noviembre de 2014**

ASUNTO: Petición del Departamento de Educación Física para denominar la cancha del Coliseo Rafael A. Mangual, cancha "Israel García Lucca".

TRASFONDO: El 13 de abril de 2014, la Directora Interina del Departamento de Educación Física del Recinto Universitario de Mayagüez, Dra. Margarita Fernández Vivó, con el visto bueno del Decano Interino de Artes y Ciencias, Dr. Manuel Valdés Pizzini, presentó una petición a este Senado Académico para denominar la cancha del Coliseo Rafael A. Mangual, cancha **Israel García Lucca**. De acuerdo a su misiva, la petición fue respaldada a modo de votación unánime por la facultad en pleno del Departamento de Educación Física el 20 de febrero de 2014. Posteriormente, con fecha del 23 de abril de 2014, el entonces Director Atlético Interino del Departamento de Actividades Atléticas, Francisco M. Cintrón Rivera, se unió con su Departamento a la petición.

CRITERIOS PARA LA CONCESIÓN DE RECONOCIMIENTOS Y LA DENOMINACIÓN DE SALAS, ESTRUCTURAS Y EDIFICIOS UNIVERSITARIOS: Los criterios aplicables están contenidos en la Sección 70.2.1 del Reglamento General de la Universidad de Puerto Rico que dice: *"El nombre sugerido debe ser de personas que se hayan distinguido por sus servicios a la Universidad de Puerto Rico, al País, se hayan distinguido fuera de Puerto Rico o que hayan tenido alguna relación con la función de la estructura o del local."* La Certificación 02-19 del Senado Académico impone criterios adicionales. Éstos son:

- 1- si su labor dentro del mundo académico sobrepasa sustancialmente los altos niveles de su profesión.
- 2- si su contribución fuera de la Academia fue significativa para el bienestar general y, en particular, el progreso de la educación.

Además, la Certificación Número 31 de 2007-2008 de la Junta de Síndicos estipula que *"considerará recomendaciones para la denominación de salas, estructuras, espacios o edificios universitarios en casos excepcionales, solamente en reconocimiento u honor de personas fallecidas y cuando el trámite para dicha demostración se haya iniciado pasados dos años de la fecha de su fallecimiento"*

OPINIÓN DEL COMITÉ DE ASUNTOS CLAUSTRALES Y SU JUSTIFICACIÓN: El comité consideró respaldar unánimemente la petición del Departamento de Educación Física de darle el nombre de Israel García Lucca a la cancha del Coliseo Rafael Mangual. La labor y contribución de Israel García Lucca (1937-2011) dentro y fuera de la academia fue muy destacada y altamente meritoria. A Israel García Lucca se le conoce como "el Padre del Voleibol Moderno en Puerto Rico". Fue profesor en el Departamento de Educación Física de 1972 a 2003. En 1967, estuvo dando clínicas de voleibol de un mes de duración en Nicaragua, Costa Rica y Panamá. Realizó esa tarea, como parte de una misión de los Cuerpos de Paz, durante un año en Costa Rica (1967-68) y otro año en El Salvador (1971-72).

Como profesor en el RUM, este yaucano de nacimiento se desarrolló en un entrenador de reconocimiento internacional, alcanzando el nivel III reconocido por la Federación Internacional de Voleibol. Dictó cursos internacionales y nacionales para Árbitros de Voleibol de la misma Federación Internacional de Voleibol en el Albergue Olímpico de Puerto Rico, lugar en el cual también dictó cursos para entrenadores de voleibol a los niveles I, II y III. Aún luego de jubilado, dictó cursos de capacitación para entrenadores de voleibol en los tres niveles en el RUM todos los años desde el 2006 al 2010. Fueron muchos los cursos y seminarios extracurriculares que además dictó. De entre ellos queremos destacar los que demuestran que no olvidó a los más jóvenes. Éstos incluyen seminarios de voleibol para maestros de educación física en el Departamento de Educación y servicios como técnico de voleibol infantil para el Departamento de Recreación y Deportes en Aguadilla.

A niveles más competitivos, Israel García Lucca dirigió la Selección Nacional de Puerto Rico en su histórica primera victoria sobre la Selección Nacional de los Estados Unidos en 1977. Fue asistente del dirigente nacional Freddie Ramos en la Selección Nacional que ganó plata en los Juegos Centroamericanos y del Caribe de 1993, y del dirigente nacional Quique Ruiz en la Selección Nacional que ganó oro en los Juegos Centroamericanos y del Caribe de 2002. Dicen que el mejor maestro es aquel que es superado por sus estudiantes, y Quique Ruiz, estudiante de Israel García Lucca, procedió a dirigir la Selección Nacional de Puerto Rico a otra medalla de oro en los Juegos Centroamericana y del Caribe de 2006, esta vez teniendo como asistente a Humberto Rodríguez, otro alumno de Israel García Lucca.

Como dirigente de la Liga Atlética Interuniversitaria (LAI), nadie ha superado a Israel García Lucca. Dirigió a los Tarzanes del Colegio a 11 títulos de la LAI. Cuatro de estos títulos fueron seguidos (1992 a 1995), y en ese periodo estableció el récord de 55 juegos ganados seguidos, un récord que es considerado imbatible por muchos. En total, tuvo una marca de 452 victorias y 79 derrotas. Israel García Lucca también se destacó como dirigente de equipos del Voleibol Superior de Puerto Rico, dirigiendo a ocho equipos distintos a lo largo de su carrera.

Israel García Lucca se esmeró en dejar sus conocimientos por escrito. Sus obras, *Fundamentos Básicos de Voleibol*, *Manual para el Instituto de Capacitación Técnica del Departamento de Recreación y Deportes* y *Aprendamos Voleibol Mediante Juegos Propulsores del Deporte*, son todavía utilizadas como referencia para la disciplina del voleibol. La Asociación y Fundación Alumni le dedicó la Decimoséptima Galería de los Inmortales del Deporte Colegial a Israel García Lucca. El Comité de Asuntos Claustrales considera que el Senado Académico del Recinto Universitario de Mayagüez debe honrar a este dedicado y exitoso claustral, designando la cancha del Coliseo Rafael Mangual con el nombre de Israel García Lucca.